

昨年12月に行った「学校評価」で、自由記述欄に書いて頂いた内容をまとめました。たくさんのご意見等を頂き、ありがとうございます。その中でも多かった意見を取り上げ、教育課程・行事検討委員会等を開いて協議致しました。また、学校評議員会議においてもご意見を賜りました。その結果をお知らせします。

今年度皆様から頂いたご意見を来年度の学校運営に生かしていきたいと思っております。

平成30年度 学校評価（保護者アンケート 主な自由記述より）

学習指導

<意見・要望等>

- ・「ブラあびこ」「ゆめいっぱい我孫子プラン」等の地域学習は特色があつてよい。
- ・授業がとても楽しそうである。あんなに楽しそうな授業は初めて見た。子ども達が好きなクイズ形式にするなど、様々な工夫があり、時間がすぐに経ち素晴らしかった。
- ・子どもたちに考える力が育つ、きめ細やかな指導が必要である。

<学校から>

・新学習指導要領では、以下の3つの資質・能力を育むことを目指しています。

① 基礎的・基本的な知識・技能 ② 思考力・判断力・表現力等 ③ 学びに向かう力・人間性

本校では、①資質・能力の育成を目指す「主体的・対話的で深い学び」の実現に向けた授業改善、②カリキュラム・マネジメント（指導計画の工夫）、③家庭や地域との連携・協働を踏まえ、「故郷に誇りをもてる子」の育成を重点として掲げ、総合表現活動（国語科と生活科、総合的な学習の時間を関連させた単元作り）を通して、個やグループへの指導を行っています。体験に基づく表現活動を重視して、きめ細やかに学習を進めています。新たな学びの研究指定校として、先進的に授業づくりに取り組み、今年で4年目の実践となりました。学力・学習状況調査の結果を見ても、表現する力は着実に身に付いています。

総合表現活動は、学習参観（2/13は、3・4・5年生）で発表したり、学校便りやHP等で発信したりしていますので、ご覧ください。また、保護者の皆様には、来年度も引き続き、フィールドワークの見守り、引率のご協力もよろしくお願ひします。力を入れて取り組んだ実践に理解を示して下さるご意見を多くいただき、ありがたく思っております。

安全

<意見・要望等>

- ・不審者対策をしっかりと行ってほしい。
- ・下校時に迎えに来る保護者の車がスピードを出したり、入り口ぎりぎりまで入ってきたりして危険。

<学校から>

- ・安全管理員による校内パトロールや正門、東門、南門の閉門、来校者への挨拶を行っています。保護者の方で来校される場合は、必ずPTA名札を下げるようお願いいたします。
- ・校内での車のルールについては、学校だよりやメール等で周知徹底してまいります。
- ・登下校の見回りとして、校長をはじめ、教頭、3名の安全管理員や子ども見守り隊の方などが、挨拶の励行を含め、毎日活動しています。教職員は部活動指導等で子どもに向き合っていますので、是非保護者や地域の方のお力を貸していただければと存じます。現在、校内パトロール・地域パトロールのボランティア36名の方のご登録をいただいております。大変感謝しているところです。また、荒天時はご家庭の判断で登校するようお願いいたします。遅れた場合でも、遅刻の扱いにはいたしません。積雪時は、前日に凍結防止剤を散布したり、雪かきをしたりして、安全確保に努めています。今後とも、地域の子どもの安全見守りのご協力をお願いします。
- ・フラワーロードでは徐行をしたり、自転車を降りたりすることへのご協力をお願いいたします。

ホームページ

<意見・要望等>

- ・ホームページの更新が早く、写真もたくさんあり学校の様子がよくわかる。
- ・行事などの時間はHPにも記載するとよい。(バザーの開始時間など)
- ・行事で撮影した写真をネットから選んで買えるとうれしい。

<学校から>

・ホームページについて、今年度も多くの好意的なご意見をいただきました。ホームページを通して、本校での取り組みをたくさんの方に知っていただくことができ嬉しく思っています。よりよいホームページの運用については、今後検討して参りたいと考えております。なるべく日々の更新に努め、リアルタイムで教育活動を発信していきたいと考えています。

スクールメール（緊急時の対応）

<意見・要望等>

- ・断水の引き渡しの連絡はもう少し早くほしかった。いざという時にメールだけの連絡でよいのか。急ぐことは、スクールメールではなく電話がほしい。
- ・引き渡し名簿に載ってなくても、保護者間での依頼があれば引き渡せるという判断はよかった。
- ・メール登録時に手順が複雑で困難なことがありました。
- ・スクールメールで不審者情報や行事についてすばやく情報発信できているのが助かる。
- ・欠席、遅刻連絡をメールでできるようにしてくれたらいいと思っています。こどもが具合が悪い時、子どもを家に一人残して連絡帳を届けに行くのは不安だし手間です。

<学校から>

- ・10月1日の停電による引き渡しの対応については多くのご意見をいただきました。当日は以下のような流れで対応を考えました。
 - ① 学校に到着して、本校周辺が停電であることがわかりました。
 - ② 停電により、校内のパソコンや電話が使用できませんでした。
 - ③ 復旧時刻によっては給食づくりも可能であり、その確認が必要でした。また、停電が長引くと屋上の貯水タンクの水がなくなり、トイレが使用できなくなる心配もありました。
 - ④ 給食づくりができない場合の食材の取り消しが可能かどうかの確認等も行いました。
 - ⑤ 教職員への本日の引き渡しの周知、市教育委員会への報告をしました。
 - ⑥ 引き取りについては緊急電話の回線が1回線のみでしたので、メールでの連絡を基本とし、引き渡しができなかった児童の家庭に順番に連絡をとるという方法をとりました。
- ・仕事をもっていらっしゃる御家庭の「もう少し早く連絡がほしかった。」とのお気持ちは十分にわかります。本校としては、この状況下で最善を尽くしたことをご理解いただければと思います。
- ・1月のインフルエンザによる早帰りの措置をとった際には何か工夫ができないかと考え、**既読確認機能付きメール**を使用しました。一定時間の経過後、既読が付かない家庭に電話連絡するという方法をとらせていただきました。保護者の皆様にもメール確認を速やかに行っていただきありがたく思っております。
- ・今後も、緊急時にはこの方法をとらせていただきますので、荒天時や緊急時にはこまめにメールチェックをお願いいたします。
- ・スクールメールについては、更に円滑な運用に努めていきます。宿泊行事の際には、児童の健康面を心配する方もおられると思いますので、来年度も一日に一度メールを送らせていただきます。

子どもの様子

<意見・要望等>

- ・毎日楽しく学校に通えていることが大変ありがたい。・友達がたくさんできて仲良く楽しく過ごせている。
- ・保護者面談だけではなく児童の相談の時間がもう少しあればいい。
- ・先生方が忙しく、話したい、相談したいことがあっても話せずタイミングを失い、話せないことがよくあると言うことが多い。
- ・本人の気持ちに共感の言葉をかけてほしい。

<学校から>

- ・子ども達の様子について温かく、ありがたいご意見をたくさんいただきました。子どもたちとの教育相談については、担任をはじめ、校長や養護教諭、特別支援コーディネーター、心の教室相談員などさまざまな窓口を用意しております。児童との教育相談等を行える環境を整えていきたいと考えています。

行事全般

<意見・要望等>

- ・運動会や音楽祭など行事にも力を入れているので、毎年楽しみである。
- ・学校行事が多い。学習面にももう少し力を入れていただけるとありがたい。
- ・学校行事を早めに知らせていただいて、仕事をしている者として助かった。
- ・白山中と行事が重なってしまった。別にしてほしい。
- ・学校公開、音楽祭、展覧会等の行事は土曜日にしていただきたい。
- ・子どもの体調面、安全面を考えて林間学校の行き先や時期が変更されるとのこと。決まったことを毎年行うのではなく、良い方向へ変えていくことは大事なことである。これからも頑張ってもらいたい。

<学校から>

- ・日々の学校生活や学習活動はもちろんのこと、行事を通して子ども達を育てることが学校教育では大切にされています。運動会や音楽祭などでは、児童が一生懸命取り組んだ成果や成長をご覧になっていただけていると思います。一方で、学習時間の十分な確保にも目を向けていく必要があります。来年度は、「なわとび大会」を学年行事の「なわとび集会」にしたり、年3回行ってきた「交流給食・遊び」を年2回の「交流遊び」にしたりするなど行事のスリム化を図っていきます。
- ・本校では、学年だよりに来月分の予定も載せています。こちらについて好意的なご意見を多くいただいておりますので、今後も継続していきます。
- ・白山中学校との行事の重複について大変ご迷惑をおかけし、申し訳ありませんでした。来年度の行事計画作成にあたって、今年度は例年以上に白山中学校との連絡調整を行っております。互いに変更等があった際には必ず確認をとるよう配慮していきます。
- ・本校では、「運動会」「学習参観・引き渡し訓練」「PTA イベント＆バザー」の3日間を土曜日の登校日としています。週休2日のリズムに慣れている子ども達にとって、土曜日までの登校は負担になってしまうことや、平日の代休があることで負担に思う保護者の方々もいると考えられますので、今後も土曜登校はこの3日間を基本に考えてまいります。
- ・林間学校については、4年生の保護者の皆様のご理解をいただき、変更の運びとなりました。安心、安全を第一に、計画を立ててまいります。

教職員

<意見・要望等>

- ・よく子どもたちを見ていただき細やかな配慮に感謝です。
- ・先生1人1人が子ども1人1人をよく見てくれていると思います。安心して学校に通わせています。
- ・担任の先生の口癖や口調を真似る友達が増えて嫌だといっている。口調には気を付けていただきたい。
- ・児童への指導の仕方に気をつけていただきたい。子どもはストレスのはけ口ではない。
子どもに好かれる教師になってもらいたい。

<学校から>

- ・今年度も心温まるご意見をたくさんいただきました。一方、厳しいご意見もいただき、改めて襟を正していくことの大切さを実感しております。私達は子ども達の規範となれるよう日々自分たちの行動に責任をもって教育活動に取り組んでいきます。言動には十分に気をつけ、子ども達に向き合っています。
- ・安心、満足のご意見が増えていくよう、地域・保護者の皆さまと共に、子ども達が主役となれる学校づくりをめざしていきます。

その他

<意見・要望等>

- ・携行品を減らしてほしい。
- ・老朽化している設備等を改修、交換してほしい。
- ・給食を終業式まで提供してほしい。
- ・部活の活動について、変更があった場合にはスクールメールで連絡をお願いしたい。また、終了時間を守っていただきたい。
- ・学校便り、学年便りの情報が少ない。保護者がしなくてはならないことを目立たせてほしい。
- ・下校時、ランドセルのまま友達の家遊びに行く子がいる。

<学校から>

- ・1年間の途中で担任が交代する時のお知らせが直前になってしまい、2年2組のお子さん、保護者の皆様には不安な思いをさせていただきました。このことにつきましては、10件以上のご意見をいただきました。今後は、学年始めに説明をさせていただき、文書を配付いたします。申し訳ございませんでした。また、学年途中で、担任の妊娠等がわかった場合も速やかにお伝えいたします。
- ・携行品については、12月配布の手紙や1月の学校だよりでご案内しております。ご確認ください。
- ・改修、交換等については、市や教育委員会と相談しながら、優先順位を決めて行ってまいります。今年度は、安全のため廊下側の窓の工事等を行いました。来年度は、老朽化したジャンブルジムの撤去などを行っていく予定です。
- ・給食については、我孫子市で提供日数が決まっているため、終業式までの提供は難しい状況です。来年度の提供日数は、181日となっております。
- ・部活の変更の連絡、部活終了時刻についてご不便、ご心配をおかけして申し訳ありません。変更時にはメール配信を、また、下校時刻については「時刻を守るよう」指導しました。
- ・学年だより、学校だよりについては、よりよいものを作っていくよう尽力してまいります。紙面の都合上、情報量には限度がありますが、学校の様子についてはぜひ併せてHPでご覧になってください。
- ・放課後は「家に帰る」ということを普段から指導しております。ご家庭でも改めてお声かけをよろしくお願いいたします。